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Член ЦК КПРФ, депутат Госдумы и кандидат в депутаты Р.Г. Гостев отвечает на
наиболее волнующие избирателей вопросы.

  

- Руслан Георгиевич, округ, по которому партия выдвинула вас в Госдуму –
сельский. Давайте поговорим о том, в каком состоянии сегодня сельское
хозяйство области… 

  

- За последние годы более чем на пять тысяч человек увеличилось количество рабочих
мест на селе, - заявляет правительство Воронежской области. Статистика - хитрая
вещь. Рост рабочих мест происходит в крупных сельскохозяйственных холдингах. Зато
пустеют остальные сёла, закрываются «неперспективные» школы, сокращается
количество сельских больниц, аптек. Недавно один из ветеранов председательского
корпуса  рассказал:

  

- Рапортуют о вводе в строй молочно-товарных комплексов на 7 тысяч голов.
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Впечатляет? Но давай считать… Чтобы восстановить старый коровник, снабдить его
современным оборудованием, закупить поголовье в 175-200 голов, необходимо 30
миллионов рублей. На строительство гиганта-семитысячника надо 1 миллиард 200 тысяч
рублей. А теперь дели этот миллиард на поголовье одной восстановленной фермы.
Получаем сорок коровников! Это сорок спасённых деревень и сёл. Работа для десяти
доярок, для тех, кто будет работать с молодняком. Рабочие места появятся, если
организовать переработку – маслоцех, сыроваренный заводик... В моём хозяйстве всё
это было. Нужды никто не знал.

  

А специализированные свинокомплексы на 100 тысяч голов? Здесь затраты около двух
миллиардов рублей. Я ратовал за развитие малого бизнеса – пусть фермер содержит
сто поросят. И почти никаких государственных затрат…

  

В ряду приоритетных направлений инвестирования правительством области определено
мясное скотоводство. К 2020 году в стране появится  первый  кластер-гигант  в 350
тысяч голов! Объём инвестиций свыше 20 миллиардов рублей. Но всё это будет
сосредоточено в одном месте. Поближе к гиганту переберутся  жители соседних сёл. А
сёла исчезнут… 

  

Проблема развития сельского хозяйства стоит по-прежнему очень остро, и радость
господ из правительства по поводу выхода на первое место по продаже зерновых
напрасна. Это лишь показывает, что у нас недостаточно скота, вот и остаётся зерно,
которое в советское время шло бы на корм.

      

Если будет достаточно развит весь комплекс животноводства, то зерно пойдет на корм
скоту, и мы сможем получать другие дивиденды, связанные с производством свинины,
говядины, птицы и т.д., но при этом будет полноценная производственная цепочка,
рабочие места для селян.

  

У властей вызрело понимание, что необходимо поднимать село, но вместе с тем это
понимание административное. Надо просто поддержать деятельность аграрных
предприятий, чтобы они сами развивали скотоводство, птицеводство и т.д. Вместо этого
им навязывают то или иное направление. Ратовали за рынок, а использовать
экономические рычаги не умеют и не хотят. И поэтому у селян положение только
ухудшается и вызывает ненависть по отношению к нынешней власти.
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- КПРФ предлагает в качестве локомотива развития экономики народные
предприятия, наиболее спешные примеры которых есть именно в
сельхозпроизводстве. А каково отношение коммунистов к мелким хозяйствам?

  

- Я думаю, что в нынешнее время народные предприятия - это очаги удачного
экономического развития, которые мы можем привести в пример по ряду регионов. В
отличие от крупных агрохолдингов, они нацелены не только на получение прибыли, а на
развитие села и создание достойных условий труда и жизни всем крестьянам,
проживающим в том или ном сельском поселении. Более того, есть масса хозяйств,
которые по ряду причин не называют себя народными (из-за агрессии властей по
отношению ко всему советскому, хотя народные предприятия узаконены на
федеральном уровне), но, по сути, являются таковыми. 

  

Если говорить об удачном опыте народных предприятий, то здесь мы имеем в виду
крупные успешные хозяйства, где тысячи голов скота, гектаров пашни. Но вместе с тем
нельзя сосредотачивать внимание только на крупных хозяйствах. Крупные предприятия
не смогут развиваться без участия среднего и мелкого бизнеса. Я знаю историю
развития сельского хозяйства России и не только России, и уверен, что государство
должно стимулировать развитие всех форм собственности, начиная с малых
предприятий: ИП,  небольшие фермерские хозяйства, семейные хозяйства и т.д.
Особенно это важно для нашей Воронежской области, где доля занятых в сельском
хозяйстве выше и дать всем рабочие места в крупных хозяйствах затруднительно.

  

Мы же видим массу разорившихся фермеров и небольших хозяйств. Сколько  людей
оказались в долговой яме, сколько рабочих мест канули в небытие! А все разговоры
чиновников о том, что мы выходим на новые рубежи, только слова.

  

Воронежская область наряду с другими черноземными регионами должна играть
решающую роль и в животноводстве, и в растениеводстве. Необходимо создавать
базовые фонды, куда будут отбираться лучшие семенные запасы, адаптированные под
наши климат и почву. Как показывает практика, импортные семена дают лишь разовый
урожай и их приходится закупать ежегодно, мы становимся зависимыми от импортеров.

  

Зачем же свою семенную базу погубили? Нужно возрождать и развивать отечественные
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предприятия, занимающиеся отбором и селекцией семян. То же самое можно сказать и о
племенном деле в животноводстве.

  

- Сегодня очень остро стоят проблемы  экологии, например, качество воды. Как
здесь исправить ситуацию?

  

- Экологические проблемыв Воронежской области определяются, во-первых, наличием
производства строительных материалов и химической промышленности. Во-вторых,
функционированием в регионе крупных предприятий федерального уровня по добыче
цементных мергелей (Подгоренский район), огнеупорных глин (Семилукский район),
песков (около Воронежа и Борисоглебска), охры (Кантемировский район) и множества
мелких карьеров, загрязняющих воду и атмосферу взвешенными веществами. Чего стоят
одни разведывательные работы по добыче никелевых руд в Новохоперском р-не!

  

В области большое техногенное влияние на поверхностные и подземные воды, что
связано с извлечением полезных ископаемых, складированием жидких и твердых
отходов, сбросом промстоков в водоемы, влиянием выбросов транспорта на воздушную
среду.

  

Из-за неэффективности работы очистных сооружений идет загрязнение сточными
водами рек Битюг, Хопер, Девица, Дон. В Воронежском водохранилище периодически
появляются повышенные содержания железа, аммиака, нитратов, меди, цинка,
фосфатов, нефтепродуктов. Материалы исследований показывают, что в грунтовых
водах, в водах рек и озер, в водах водозаборов крупных и малых городов различные
виды загрязнения имеют устойчивый характер. 

  

Вообще, все, что связано с экологией, охраной природы является важнейшей
составляющей жизнедеятельности человека. Воды у нас вроде как много, но в то же
время катастрофически мало качественной. В связи с этим, давно назрела проблема
реализации программы «Чистая вода». Но это должно быть не на словах. Данную
программу необходимо тщательно проработать, должным образом профинансировать и,
конечно же, контролировать.

  

Сегодня перед нами масса примеров, когда люди вынуждены употреблять воду, не
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соответствующую нормам. Но терпение народа не безгранично.

  

- Какие ещё проблемы поднимают селяне на встречах с вами?

  

 - Людей очень беспокоит проблема здравоохранения. Возможно, у нас растет качество
технологий, но так называемая оптимизация всё перечёркивает. И когда пожилому
человеку приходится добираться за десятки, а то и сотни километров, чтобы получить
консультацию врача, пройти обследования или пролечиться, это неправильно. Ведь
сегодня в селах основная масса народа - люди преклонного возраста. А их практически
отвергают, закрывая больницы в селах и райцентрах. 

  

А проблема рабочих мест на селе, проблема молодых кадров и кадров среднего
поколения. Все это имеет колоссальное значение, но практически не решается.

  

Еще одна сфера, на которую стоит обратить внимание - образование. Селяне
возмущены тем, что чиновники разрушили самую лучшую в мире систему образования, а
взамен ничего достойного. И ситуация с образованием с каждым годом лишь
ухудшается, школы продолжают закрывать вопреки протестам людей.
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Словом, село сегодня выживает. Крестьяне испытывают большие трудности с
газификацией, энергоснабжением, использованием бытовой техники, телефона.
Бедность  подошла к критической отметке. В Советском Союзе зарплата работников
сельского хозяйства составляла 90% от среднего уровня по стране, сегодня она в
несколько раз ниже. 

  

В советское время на социальное обустройство сельских населенных пунктов
направлялось почти 30% общих инвестиций отрасли. После перестройки эту сферу
передали местному самоуправлению, которое само сидит без денег. В итоге
разрушается социальная сфера села. Вследствие этого вымирают не только люди, но и
целые поселения. 

  

Но я убежден, что село сможет решить свои проблемы самостоятельно. У нас и люди
трудолюбивы, и есть водные и земельные ресурсы, и климат благоприятный. Только
совести у правительства не хватает, а жадности слишком много. КПРФ предлагает
качественно иной курс, который сформулирован в виде программы «Десять шагов к
достойной жизни». Но для её осуществления люди должны избрать во власть
коммунистов. И дело не лично в Гостеве или в ком-то ещё, а в нашей партии, которая
отстаивает интересы большинства народа.

  

Я уверен: люди знают, за кем правда.
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